

## VALORACIÓN DEL REPRESENTANTE CIUDADANO

### RENDICIÓN DE CUENTAS 2024

#### AGENCIA METROPOLITANA DE CONTROL

Señores y señoras Concejales,  
Señores y señoras Autoridades de la Agencia Metropolitana de Control de Quito,  
Señoras y señores Autoridades del Distrito Metropolitano de Quito,  
Ciudadanas y Ciudadanos,

Bienvenidos, buenas tardes.

Es un verdadero honor dirigirme a ustedes como ciudadano y representante de la Asamblea Ciudadana en este espacio de deliberación pública que reafirma el compromiso con transparencia y la participación activa de la comunidad. Agradezco la oportunidad de ser parte este ejercicio democrático, que no solo nos permite ser escuchados sino también ser un aporte para la gestión de esta noble institución.

La Agencia Metropolitana de Control (AMC) durante el año 2024, es una de las instancias, tal vez la instancia que representa una valiosa oportunidad para fortalecer el dialogo entre las instituciones del Municipio y quienes habitamos y construimos esta ciudad, en una cotidiana convivencia ¡verdad!

La rendición de cuentas más allá de cumplir con una obligación institucional, representa una oportunidad real para promover el dialogo, generar confianza y reforzar la relación entre la autoridad y la ciudadanía. Como representante ciudadano, he acompañado junto con mis compañeros de cerca, muy de cerca las distintas fases de este proceso, desde la participación activa, las comisiones mixtas, hasta la revisión del informe narrativo. Este involucramiento me ha permitido conocer de forma más cercana el trabajo institucional y contribuir con observaciones y sugerencias que han sido puestas a consideración.

A lo largo del 2024, he podido observar que muchas de esas acciones ejecutadas por la AMC, en el ámbito de control del espacio público, la verificación de construcciones y los procesos de licenciamiento, han buscado no solo sancionar sino también el aportar, sino el también colaborar con la ciudadanía en muchas acciones. Prevenir, orientar y actuar de manera articulada con los diferentes actores del territorio, ha sido una de las acciones más importantes de la AMC, y yo soy testigo y somos testigos de esta acción.

La Asamblea Ciudadana, hemos identificado un enfoque técnico y normativo que ha sido la forma de trabajar de esta institución, pero también humano y también ha incorporado mecanismos de dialogo y mediación acompañando a la comunidad, felicitaciones por eso.

Esta experiencia participativa, nos ha permitido evidenciar que no solo la carga operativa que afronta la institución, sino también su voluntad a diario de trabajar en conjunto. Es bastante compleja de verdad el control a los establecimientos y a la ciudadanía, muchas veces no comprendida pero bien dirigida y bien apoyada por ustedes, felicitaciones también, porque la comunidad debemos también decir esto.

Por tanto, como ciudadano valoro el esfuerzo de la AMC por transparentar su gestión, abrir los espacios de participación y rendir las cuentas de una manera clara y accesible, limpia y sin mentiras, con trabajo justo y honesto. Estoy convencido que este tipo de ejercicios no debe limitarse a un año señor Supervisor, no debe limitarse a un año señores Concejales, esto debe ser una práctica diaria donde la comunidad con las instituciones hagamos un equipo y podamos trabajar, para que las instituciones hagamos un equipo y podamos trabajar, para que la institución no solamente la AMC, representante del Ilustre Municipio de Quito sea la cabeza y la visión del éxito.

Desde la Asamblea Comunitaria, seguimos viendo y esperamos ser partícipes de los esfuerzos en el control de sectores urbanos y rurales y la conexión entre las entidades municipales para garantizar entornos más seguros, regulados, donde nuestros jóvenes, donde nuestras mujeres puedan ser ciudadanos, estén caminando libremente, donde nuestros negocios y los negocios de los vecinos sean protegidos y sean bien cuidados, donde podamos levantar la voz y decir: necesitamos regular esto, necesitamos control y que tengamos funcionarios eficientes de la AMC honestos y claros, que hagan lo que tienen que hacer, regular y ayudarnos a que sea justo.

Como representante de la ciudadanía reiteramos nuestro compromiso de seguir participando activamente, aportando propuestas y ejerciendo nuestra labor de control social. Estamos convencidos que la AMC, como lo he dicho, cumple con esa función, queremos nosotros también ser parte de esto y llevarnos de la mano para ser que esto, sea la práctica de todas las instituciones del Municipio.

La transparencia no solo se exige, también se practica. Como ciudadanía organizada seguimos caminando junto a ustedes de la institución con el compromiso diario y con la responsabilidad compartida de que vamos a ser mejores.

Gracias a todos.

*Juan Fernando Rueda Rosero*  
*Representante de la Asamblea Ciudadana de Quito*